

**Interpellation Gemperle-Goldach (20 Mitunterzeichnende):  
«Emissionen durch das Flugfeld Altenrhein**

Seit März vergangenen Jahres bieten zwei Gesellschaften Flüge an ab Altenrhein in die österreichische Hauptstadt. Damit wurden die Anzahl Flüge massiv ausgeweitet. Die Anzahl an Passagieren hat glücklicherweise trotz tieferen Preisen nicht im gleichen Umfang zugenommen, was die Auslastung der einzelnen Flüge verringert, die Umweltbelastung aber massiv erhöht. Teilweise heben Flieger ab mit weniger als 10 Passagieren.

Sehr störend ist aber auch die Tatsache, dass die Viennaline mit einem zweistrahligen Embraer-Jet abhebt, einer Maschine mit doppelt so hohem Lärmpegel wie die Turbopropmaschinen der AUA.

Absolut unzumutbar sind die Standläufe, welche zum Teil in unmittelbarer Nähe von Wohngebieten durchgeführt werden. Im Umfeld dieser Häuser werden bis zu 98 Dezibel gemessen. Nicht akzeptabel ist auch die Tatsache, dass solche Standläufe häufig ausserhalb der festgelegten Zeiten und auch des dafür vorgesehenen Platzes erfolgen.

Diese Aussagen zeigen, dass der Markt nicht immer zielführend ist. Es werden unnötige Ressourcen eingesetzt, das ist nicht nachhaltig und auch ein volkswirtschaftlicher Unsinn. Gleichzeitig leiden die Anwohner unter den zunehmenden Emissionen.

Ich bitte die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie stellt sich die Regierung zum massiven Ausbau des Angebotes nach Wien durch neu zwei Fluggesellschaften, obwohl die Nachfrage dafür nicht wirklich besteht?
2. Wie beurteilt die Regierung die Zunahme der Lärmbelastung im Umfeld des Flughafens?
3. Welche Massnahmen werden ergriffen, um die Einhaltung der Vorschriften zu erreichen (u.a. Zeit und Ort der Standläufe)?
4. Ist die Regierung bereit, sich mit allen Beteiligten an einen Tisch zu setzen um eine erträglichere Lösung auszuhandeln?»

21. Februar 2012

Gemperle-Goldach

Altenburger-Buchs, Baumgartner-Flawil, Blöchliger Moritzi-Gaiserwald, Blumer-Gossau, Fässler-St.Gallen, Friedl-St.Gallen, Gadiant-Walenstadt, Gschwend-Altstätten, Haag-St.Gallen, Hartmann-Flawil, Hoare-St.Gallen, Huber-Rorschach, Kofler-Uznach, Kündig-Rapperswil-Jona, Ledergerber-Kirchberg, Lemmenmeier-St.Gallen, Müller-St.Gallen, Oppliger-Sennwald, Wick-Wil, Willi-Wartau